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СКАНДАЛ

В отношении главы Чебоксар Ирины Клементьевой возбуждено два 
уголовных дела, соединенных впоследствии в одно производство. Ее 
подозревают в злоупотреблении должностными полномочиями (два 

эпизода). Мера пресечения на момент написания материала избрана еще не 
была, сама градоначальница от дачи показаний отказалась. 

К Клементьевой как к главе города на данный момент претензий у 
следственных органов нет. Ей инкриминируются две сделки, совершенные 

еще в 2013 году, когда она возглавляла компанию «Чувашия-Мед»: передача 
в аренду по заниженной стоимости части нежилого муниципального 

помещения частной фирме и продажа, опять же по заниженной стоимости, 
земельного участка.

«Ветер-2» «Ветер-2» 
сдувает не всехсдувает не всех

12 мая состоялась очередная сессия Госсовета 
Чувашии, которая рассмотрела 13 вопросов, 
включенных в повестку дня. Это была уже восьмая 
по счету сессия высшего законодательного 
органа республики, сформированного по итогам 
прошлогодних выборов. 

РАЗМИНКА ПЕРЕД БОЕМ

Не секрет, работа нынешнего состава Госсовета Чувашии с 
самого начала сопровождается скандалами. Они разгорелись 
уже на стадии формирования комитетов и продолжаются до сих 
пор. Более того, противостояние между депутатами «Единой 
России» и членами фракций оппозиционных партий, особенно 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, только обостряется. Не стала ис-
ключением и нынешняя сессия. Выяснение отношений началось 
уже при обсуждении повестки дня. В частности, депутат от пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Игорь Моляков предложил вклю-
чить в повестку отчет председателя Кабинета Министров Чува-
шии Ивана Моторина о погашении задолженности по зарплате 
в ГУП «Чувашавтотранс». Его поддержали все оппозиционные 
фракции, но депутаты от «Единой России» проголосовали про-
тив, тем самым лишний раз подтвердив, что они только на сло-
вах выступают в защиту интересов трудовых коллективов. 

Не нашла поддержки и вторая инициатива Игоря Молякова. 
Парламентарий при обсуждении вопроса об уполномоченном 
по правам человека в Чувашии в качестве альтернативной кан-
дидатуры выдвинул юриста Вячеслава Медведева, известного 
своим профессионализмом и принципиальностью. Однако пар-
ламентское большинство и на этот раз прокатило это предложе-
ние. Повод был исключительно формальный – дескать, фракция 
не выполнила процедурные требования. В связи с этим вспоми-
нается история, которая произошла на февральской сессии Гос-
совета Чувашии, когда утверждали уполномоченного по правам 
ребенка. Тогда фракция СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, скрупулез-
но соблюдая все процедуры, выдвинула кандидатуру педагога 
Сергея Беккера, который по всем критериям явно превосходил 
конкурента от партии «Единая Россия». Однако, несмотря на это, 
на должность детского омбудсмена была назначена племянница 
жены главы Чувашии, не имеющая никого отношения к педаго-
гике.

У ИГНАТЬЕВА ВЫРОСЛИ МЕСЯЧНЫЕ

Первым вопросом повестки дня значилось обсуждение про-
екта закона «Об исполнении республиканского бюджета Чуваш-
ской Республики за 2016 год». В своем докладе министр фи-
нансов Светлана Енилина обрисовала ситуацию в республике 
исключительно в розовом свете. По ее словам, Чувашия почти 
по всем показателям занимает лидирующие места не только в 
ПФО, но и в России. Причем главной заслугой правительства ми-
нистр назвала профицит республиканского бюджета. 

 В унисон докладу прозвучало и выступление председателя 
контрольно-счетной палаты ЧР Светланы Аристовой, которая 
заверила, что отчет по составу и содержанию соответствует 
установленным требованиям… и он может быть рассмотрен и 
утвержден Госсоветом Чувашской Республики.

Благостное настроение министра финансов передалось и де-
путатам партии большинства, которые в едином порыве поддер-
жали докладчика. Но, как всегда, всех превзошел депутат-еди-
норосс Владимир Михайлов, оценивший работу правительства 
на «5», – он дважды подобострастно повторил: «Низкий вам по-
клон». Создается впечатление, что Владимир Юрьевич серьез-
но претендует либо на штатную должность придворного певца, 
либо замаливает старые грехи, когда он, будучи депутатом от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, с такой же пылкостью критиковал 
правительство. 

Следствие считает, в ноябре 2013 года 
Клементьева заключила две сделки, не-
правомерно распорядившись имуществом 
возглавляемой ею страховой компании и 
скрыв от совета директоров акционерного 
общества личную заинтересованность. От 
имени страховой компании она передала 
в аренду коммерческой организации ООО 
«ИКАР-1», единственным учредителем и 
гендиректором которой является ее муж, 
на 10 лет часть нежилого помещения пло-
щадью более 370 квадратных метров. Вто-
рой эпизод связан с земельным участком 
площадью свыше 1,7 тысячи квадратных 
метров – Клементьева продала его матери 
главного бухгалтера страховой компании 
за 1,5 млн руб., тогда как рыночная стои-
мость участка, находящегося на террито-

рии Чебоксар, почти в три раза больше – не 
менее 4,4 млн руб. 

В результате этих сделок страховая ком-
пания «Чувашия-Мед» понесла материаль-
ный ущерб на сумму свыше 5 млн руб., а 
городской бюджет недополучил доходы по 
дивидендам в объеме не менее 20 процен-
тов чистой прибыли акционерного общества. 
Возможно, эти цифры изменятся, ведь рас-
следование на данный момент только на-
чалось, так что еще могут всплыть и другие 
истории. А могут и не всплыть – все зависит 
от того, насколько упорно власть будет помо-
гать коллеге и насколько сильно она захочет 
сделать происходившее и происходящее в 
компании «Чувашия-Мед» достоянием глас-
ности. 

Весеннее 
обострение
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Игорь Моляков и Сергей Семенов подвер-
гаются все большему давлению со стороны 
парламентского большинства
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ПАРЛАМЕНТ

Весеннее обострение
Слушая Светлану Енили-

ну, трудно было избавиться от 
мысли, что это где-то уже зву-
чало. Ах, да! На предыдущей 
сессии, когда перед депута-
тами отчитывался Михаил Иг-
натьев! И министр финансов, 
и глава Чувашии в своих вы-
ступлениях как мантру повто-
ряли: «Чувашия находится в 
числе лидеров в ПФО». Но что 
от этого простым гражданам 
республики, которым живется 
хуже всех в Приволжском фе-
деральном округе? Интересно, 
как бы отреагировали ветера-
ны, многодетные матери, кото-
рых лишили последних льгот, 
рабочие, получающие самую 
маленькую зарплату в ПФО, 
пенсионеры, влачащие жалкое 
существование, если бы им 
Светлана Енилина или Михаил 
Игнатьев сказали: «Вы живе-
те очень хорошо, потому что у 
нас профицит бюджета». Не-
случайно депутат-коммунист 
Александр Андреев не выдер-
жал и бросил реплику: «У 
нас как бы власть живет 
сама по себе, а народ – 
по-другому». 

 Как всегда, общий на-
строй коллег из «Единой 
России» испортили Игорь 
Моляков и Сергей Семе-
нов, обрушившиеся с кри-
тикой на правительство. 
Они с цифрами на руках, 
аргументированно опро-
вергли тезис Светланы 
Енилиной об экономиче-
ском процветании респу-
блики и миф о Чувашии 
как о регионе комфортно-
го проживания.

В какой-то степени 
было забавно наблюдать 
за своеобразной сло-
весной дуэлью между 
министром финансов и 
депутатами от оппози-
ции, которые засыпали 
докладчика неудобными 
вопросами. Надо отдать 
должное Светлане Алек-
сандровне – держалась 
она невозмутимо и лов-
ко уходила от прямых 
ответов. На вопрос: «С 
чем связано увеличение 
зарплаты членов пра-
вительства?» – министр 
ответила с детской непо-
средственностью: «Повы-
шения заработной платы 
министров не было. Зара-
ботная плата как была в 
2015 году, так же она была 
сформирована в 2016 
году. В целом получение, 
так скажем, доходов ми-
нистров… связано с раз-
ными вещами». 

Министр сказала 
правду – действительно, 
увеличения окладов не 
было. Произошло лишь 
повышение денежного по-
ощрения. Для главы Чува-
шии Михаила Игнатьева 
коэффициент месячных 
вознаграждений был уве-
личен с 2,25 до 2,46. Ка-
жется, цифра небольшая, 
но по итогам года она пре-

вратилась в 140 с лишним ты-
сяч рублей. И не только у него, 
но и у всех членов правитель-
ства. 

На фоне всеобщего бла-
годенствия чиновников тезис 
о положительной динамике 
роста среднемесячной зар-
платы, мягко говоря, выглядит 
довольно неуместным. По дан-
ным «Чувашстата», в респу-
блике наметилась устойчивая 
тенденция увеличения числен-
ности населения, живущего за 
чертой бедности. Если в 2015 
году такого населения насчи-
тывалось 220 тыс. человек, то 
год спустя людей, имеющих 
среднедушевые денежные 
доходы ниже величины про-
житочного минимума, стало 
на 12200 человек больше. То 
есть почти каждый пятый (!) 
житель республики может счи-
тать себя бедняком. В связи с 
этим возникает вопрос: как же 
тогда сочетается положитель-
ная динамика роста средне-
месячной зарплаты с такой же 
динамикой роста численности 

людей, скатившихся и продол-
жающих скатываться в про-
пасть нищеты и бедности? За-
думались ли в правительстве 
Чувашии над таким экономи-
ческим феноменом? Вот где, 
казалось бы, должны были 
скрестить свои шпаги депу-
таты, причем независимо от 
политической окраски. Но нет, 
вместо критического анализа 
деятельности правительства 
депутаты «Единой России» 
устроили коллегам из фрак-
ции СПРАВЕДЛИВАЯ РОС-
СИЯ форменную выволочку. 
К ним даже присоединился 
министр экономразвития Вла-
димир Аврелькин, который 
назвал Игоря Молякова чуть 
ли не бездельником. Трудно 
представить себе подобную 
ситуацию, скажем, в Госдуме 
России, где министр прилюд-
но отчитал бы какого-нибудь 
парламентария. Но в Чувашии 
при нынешней власти все воз-
можно, в том числе и манипу-
ляции с должностями уполно-
моченных. 

ПРАВА ЧЕЛОВЕКА 
В ЕЖЕЕВСКИХ 
РУКАВИЦАХ

Ожидалась нешуточная 
дискуссия и при обсуждении 
вопроса о кандидатуре на 
должность уполномоченно-
го по правам человека в Чу-
вашской Республике. Офици-
ально на нее был выдвинут 
экс-начальник республикан-
ской ГИБДД Владимир Еже-
ев. Сложно сказать, кто стоит 
у истоков такого решения. Но 
вполне очевидно, что выбор 
этот не случаен. Скорее всего, 
Владимир Ежеев стал компро-
миссной фигурой в клановой 
борьбе. Дело в том, что его 
карьерный взлет произошел в 
период правления президен-
та Чувашии Николая Федоро-
ва, на что первым обратило 
внимание информационное 
агентство «Регнум». В после-
дующем Владимир Федорович 
только укреплял свои связи с 
бывшими шефами. В частно-
сти, в течение почти трех лет 

работал заместителем руко-
водителя дирекции государ-
ственной корпорации «Олимп-
строй», которую возглавлял 
бывший премьер-министр 
Чувашии, нынешний глава Ре-
спублики Коми Сергей Гапли-
ков. Затем он занял должность 
заместителя директора ФГУП 
«Ведомственная охрана» Мин-
сельхоза России. Это назначе-
ние произошло как раз в пери-
од работы Николая Федорова 
на посту министра сельского 
хозяйства РФ. 

Как бы ни было, на омбуд-
смена ложится большая от-
ветственность, ведь, кроме 
надзора за соблюдением за-
конодательства о правах чело-
века, необходимо проявлять и 
инициативу, чем как раз отли-
чался предшественник Влади-
мира Ежеева – известный ад-
вокат Юрий Кручинин. Однако 
в своих ответах на вопросы де-
путатов Владимир Федорович 
тщательно избегал крайностей 
и старался не выходить за рам-
ки общих фраз о соблюдении 

принципа законности. 
Тем не менее депута-

ты фракции СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ высту-
пили против кандидатуры 
Владимира Ежеева. Их 
основными доводами 
стали отсутствие у пре-
тендента опыта работы 
в сфере правозащитной 
деятельности и назначе-
ние его сына начальни-
ком отдела Росгвардии по 
Чувашской Республике. В 
связи с этим депутаты не 
исключили возможности 
возникновения конфлик-
та интересов, потому что 
на Росгвардию, по сути, 
возложены и карательные 
функции. Их выполнение 
в случае чрезвычайных 
ситуаций может породить 
конфликт между стража-
ми порядка и правоза-
щитными организациями, 
что уже не раз случалось 
в истории нашей стра-
ны. Как в таких случаях 
поступит новоявленный 
уполномоченный по пра-
вам человека: как любя-
щий отец или как Тарас 
Бульба?

Хотя кандидатура Вла-
димира Ежеева благодаря 
депутатскому большин-
ству от «Единой России» 
и была утверждена, члены 
фракции СПРАВЕДЛИ-
ВОЙ РОССИИ не намере-
ны сдаваться. В частности, 
на пресс-конференции 
регионального отделения 
партии, состоявшейся 17 
мая, депутат Сергей Се-
менов заявил о своем на-
мерении встретиться с 
уполномоченным по пра-
вам человека в Россий-
ской Федерации Татьяной 
Москальковой и изложить 
позицию фракции по во-
просу назначения Вла-
димира Ежеева на новую 
должность. 

Алексей Кряжинов 

На сессии депутата-единоросса Петра Крас-
нова возмутило употребление слова «фрак-

ция» – нелигитимное оно какое-то. Мол, что это мы 
говорим «фракция, фракция», тогда как в регламен-
тирующих документах республиканского парламен-
та такого слова вовсе нет, считает Петр Степанович, 
работающий в настоящее время директором Чуваш-
ского государственного института гуманитарных, 
между прочим, наук.

Так вот, в Толковом словаре Дмитрия Николае-
вича Ушакова сказано, что фракция – это организо-

ванная группа членов какой-нибудь партии в парла-
менте или другом представительном учреждении. 
В Энциклопедическом словаре фракция – группи-
ровка внутри политической партии, в парламен-
те. По Сергею Ивановичу Ожегову: группа членов 
какой-нибудь партии в парламенте, общественной 
партии в парламенте или обособленная группиров-
ка внутри организации, партии. С точки зрения госу-
дарственного языка все законно и предельно ясно. 
Неясно только, почему в нашем Госсовете это слово 
употреб лять нельзя. 

СЛОВА, СЛОВА

На этой же сессии отдельным вопросом сто-
яло принесение извинений депутата Игоря 

Молякова главе правительства Ивану Моторину. 
Чем же обидел Игорь Юрьевич Ивана Борисовича? 
Тем, что посмел предположить, будто при переселе-
нии граждан из ветхого и аварийного фонда могло 
быть воровство: «Прокуратура Аликовского района 
признала, что из 16 миллионов украдено более три-
надцати. Пять миллиардов получили, я не утверж-
даю, боюсь, что 5 миллиардов разворовали», – ска-
зал депутат. Знающему русский язык человеку все 
понятно: утвердительного значения высказывание 
не имеет. Единоросское большинство, видимо, не 
очень понимает такие нюансы.

Помнится, глава республики во время выборной 

кампании 2011 года выдал, будто СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ торгует паленой водкой и на вырученные 
средства то ли газету выпускает, то ли вообще всю 
агитацию ведет. Но он – глава, ему можно. К тому 
же речь главы изобилует такими «люфтами», что 
порой невозможно определить, что он хочет ска-
зать: смысл фразы получается взаимоисключаю-
щим – то ли да, а то ли нет. При таком лексическом 
и прочем «богатстве» хоть судам, хоть экспертам-
лингвистам прийти к единому мнению проблема-
тично.

Тут все дело в подходе: если сказано членом 
фракции – или как там ее? – единороссов либо гла-
вой – то можно. Если представителем оппозиции – 
то низзя. 

ФРАКЦИЯ НОН ГРАТА

ЗА ПРЕДПОЛОЖЕНИЕ ОТВЕТИШЬ

1
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КОЛЛИЗИИ

«Чувашавтотранс»«Чувашавтотранс»
погружают в глубокий транспогружают в глубокий транс

ТРОИЦА 
ПОД УГРОЗОЙ СРЫВА?

Участие в решении за-
пущенного республиканской 
властью вопроса с зарплатой 
принимают депутаты Госду-
мы Анатолий Аксаков и Олег 
Николаев, Госсовета – Игорь 
Моляков и Сергей Семенов, 
глава Минтруда РФ Максим 
Топилин, председатель обще-
российского транспортного 
проф союза Владимир Лома-
кин, республиканская прокура-
тура. Доведена ситуация и до 
премьера Медведева. По по-
воду невыплаты 
возбуждено уго-
ловное дело. 
П р о к у р а т у р а 
проверяет финан-
сово-хозяйствен-
ную деятельность. 
Местные мысли-
тели разработали 
план финансо-
вого оздоровле-
ния предприятия, 
включив в него и 
график погаше-
ния долгов перед 
р а б о т н и к а м и . 
Мало? Видимо, 
да, потому что результата как 
не было, так и нет. А 1 июня 
близко-близко. Так близко, 
что оглянуться не успеем, как 
транспортники объявят оче-
редную забастовку. О таком 
решении они сообщили на 
встрече с депутатами Игорем 
Моляковым и Сергеем Семено-
вым 18 мая. На эту дату реше-
ние об участии в акции приняли 
более 140 работников, написав 
соответствующие заявления. 
Кстати, 3-4 июня народ рванет 
на кладбища поминать близ-
ких. Страшно представить, что 
будет, если транспортники ста-
нут бастовать.

ФИГ ВАМ ИЗ БЮДЖЕТА

Владимир Ломакин счи-
тает, что «неритмичность и 
медленные темпы погашения 
задолженности свидетель-
ствуют о проблемах с обеспе-
чением финансирования пред-
приятия с использованием 
средств бюджета Чувашской 
Республики». И он тысячу раз 
прав. Местная власть хочет 
разделаться с проблемой при 
минимальных бюджетных рас-
ходах – использовать сред-
ства республиканской казны 
лишь «при необходимости». С 
учетом такого подхода и был 
составлен план финансового 
оздоровления предприятия, 
утвержденный приказом ре-

спубликанского Минтранса 17 
февраля.

Поначалу работники «Чу-
вашавтотранса» надеялись на 
этот план. Но получилось так, 
как получилось: уповать на 
детище местных чиновников 
в итоге не стали даже самые 
отъявленные оптимисты (кро-
ме одного – главного, о нем 
речь ниже). Заявив в начале 
плана, что основная деятель-
ность предприятия является 
убыточной, Минтранс предло-
жил погашать задолженность 
за счет средств самого пред-
приятия, приписав в конце гра-

фика погашения, что целевая 
субсидия будет предусмотрена 
в республиканском бюджете 
только при необходимости. 
Для чего же был составлен 
этот документ? Для галочки? 
И имя ему теперь бумажка? 
Ведь реальные выплаты с этим 
графиком никак не совпадают. 
Есть ли надежда на субсидию, 
которая закроет вопрос с дол-
гами полностью – вопрос, ско-
рее, риторический.

ГЛАВНЫЙ ОПТИМИСТ

Почти новый министр 
транспорта Чуваши Влади-
мир Иванов – единственный, 
пожалуй, оптимист в этом не-
простом деле. Утвердив план 
мероприятий по восстанов-
лению платежеспособности 
и поддержке эффективной 
хозяйственной деятельности, 
он написал, что приказывает 
руководителю «Чувашавто-
транса» принять меры по вы-
полнению этого плана, о чем 
ежемесячно информировать 

Минтранс. Контроль за испол-
нением приказа министр воз-
ложил на своего зама.

А мероприятия по вос-
становлению платежеспо-
собности и т. д., например, 
такие: «Принятие решения о 
нецелесообразности работы 
филиалов и продажа части 
имущественных комплексов 
и автобусов старше 7 лет, 
филиалов (Урмарское АТП и 
Ядринское АТП, г. Цивильск, 
Мариинский Посад, Чебокса-
ры, Новочебоксарск, Шумерля, 
Канаш, Алатырь)» – это до-
словно, понимайте как 

хотите. Далее – 
перевод работни-
ков на неполный 
рабочий день или 
оформление от-
пусков без сохра-
нения зарплаты.

Министр Ива-
нов пишет, что 
все это делается 
в целях недопу-
щения банкрот-
ства. Почему-то 
кажется наобо-
рот. «Оптимизация чис-
ленности персонала», 
то есть сокращение. 

Оптимизация маршрутной 
сети – что-то закрыть, что-то 
изменить. Отмена решения о 
повышении зарплаты в 2016 
году. Ну и – а как же! – увели-
чение тарифов на пассажир-
ские перевозки. То есть план, 
который представляют обес-
покоенным федеральным то-
варищам как прорыв и выход 
из тяжелейшего положения, 
сводится к тому, что за все за-
платят работники предприятия 
и пассажиры, которых они пе-
ревозят. Брависсимо!

МОТОРИН – АКСАКОВУ, 
ПРОКУРАТУРА – 

МОЛЯКОВУ

«Чувашавтотранс», обла-
дая всем необходимым для 
осуществления перевозок 
(штат, производственный ком-
плекс) не способен «обеспе-
чить безубыточный уровень 
перевозок, в связи с чем про-
водится ряд мероприятий по 
оптимизации расходов пред-
приятия». Значит, если сокра-

тить штат и производственный 
комплекс, дела сразу пойдут 
в гору? Дальше республикан-
ский премьер еще больше 
дал маху: «В целях сокраще-
ния затрат на осуществление 
пассажирских перевозок и 
сохранения социально значи-
мых маршрутов ряд автобус-
ных маршрутов предприятием 
передан на обслуживание ин-
дивидуальным предпринима-
телям». Неужели глава прави-
тельства всерьез полагает, что 
частники будут обслуживать 
льготных пассажиров? Как-то 
не вяжется понятие «социаль-
ный» с понятием «ИП».

Из прокуратуры депута-
ту Молякову сообщили, что 
«предприятие ежемесячно не-
дополучает прибыль, выбор 
контрагентов для заключения 
договоров был экономически 
не обоснован. Минтрансом Чу-
вашии указанные обстоятель-

ства оставлены без должного 
внимания». Не было контро-
ля и со стороны руководства 
ГУП «Чувашавтотранс». И 
после этого в план оздоров-
ления предприятия включен 
пункт о передаче маршрутов 
в аренду частникам. Возлага-
ются надежды на нынешних 
руководителей министерства 
и предприятия? Как знать, как 
знать… Поживем – увидим. А 
если учесть, сколько (считать 
не будем, потому что много) 
этих руководителей сменилось 
при Игнатьеве, то ждать осо-
бых успехов что от Минстроя, 
что от автотранспортного 
предприятия по меньшей мере 
неразумно.

НАИВНЫЙ ЛОМАКИН

«Чувашавтотранс» – госу-
дарственное предприятие со-

циальной направленности. Од-
нако республика всеми силами 
уклоняется от выполнения сво-
их социальных обязательств. 
Заставить республиканскую 
власть прий ти наконец в себя 
и принять волевое решение 
до сих пор не удалось никому, 
включая упомянутых в нача-
ле материала федеральных 
должностных лиц. А депутаты 
от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ, 
не давшие ситуации «зава-
ляться» в регионе, нажили 
себе массу неприятностей. 

И. о. прокурора республики 
Александр Григорьев в ответе 
на запрос депутата Госдумы 
Анатолия Аксакова сообщил, 
что 3 апреля прокуратурой 
республики в адрес главы Чу-
вашии было внесено представ-
ление, которое находится на 
рассмотрении. То есть глава 
рассматривает его скоро уже 
два месяца. 

Владимир Ломакин 
просит Игоря Молякова 
поставить перед Госсове-
том Чувашии вопрос «об 
увеличении средств ре-
спубликанского бюджета, 
выделяемых на финанси-
рование ГУП ЧР «Чуваш-
автотранс», до уровня, 
обеспечивающего полную 
оплату транспортной рабо-
ты предприятия…» Наив-
ный Ломакин! Не владеет 

ситуацией, не владеет. Какое 
обеспечение, если выпадаю-
щие расходы, формирующие-
ся в результате обслуживания 
льготников, предприятию при-
ходится выбивать через суд?

А что касается «поставить 
перед Госсоветом вопрос», то 
это отдельная песня с привыч-
ным мотивом. Как только Мо-
ляков начинает «ставить», ему 
тоже ставят – препятствия. На 
сессии, например, отключили 
микрофон, формальная при-
чина – превышение регламен-
та. Но депутат успел сказать: 
«Моторин мне пишет: к 1 июня 
задолженность по заработной 
плате будет погашена. А вы-
ступает представитель Мин-
фина и прямо говорит, что это 
пустые слова. Как мы так рабо-
таем? Бюджет реализуется аб-
солютно разбалансированной 
исполнительной властью!» 

В ГУП «Чувашавтотранс» тают последние надежды на погашение 
задолженности по заработной плате в установленный законом срок – нет, куда 
уж там, не до законов, законные сроки давно истекли, и ситуацию разруливают 
вручную несколько ведомств, в том числе и федеральных, и депутаты от 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ. А «последний рубеж» определил министр труда и 
соцзащиты РФ Максим Топилин. Рубеж этот будет пройден 1 июня. Осталось 
совсем чуть-чуть. Меж тем зарплату работники предприятия полностью 
получили по декабрь – прошлого, разумеется, года.

КСТАТИ
С нашалившими с зарплатой коммерческими организациями раз-

бираются быстро. Совсем недавно директора местной строитель-
ной фирмы признали виновным в невыплатах с июня по октябрь 
2016 года на общую сумму 180 тыс. руб. и назначили наказание в виде 
штрафа в размере 150 тысяч рублей. Задолженность перед работ-
никами уже погашена.

   ЦИФРЫ
На Чувашию приходится 22% 
всего объема задолженности по 
заработной плате в ПФО. Сумма 
задолженности на 1 апреля 2017 

года – 76,5 млн руб.
Наименьшая просроченная 

задолженность – 2,4 млн руб. – 
в Марий Эл. 
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АКТУАЛЬНО

Фантомный маршрут
ВОЗВРАЩАЯСЬ К НАПЕЧАТАННОМУ

ПОЛНЫЙ БРЕД

В середине мая, когда к «от-
казнику» – оператору марш-
рута № 49 Валерию Захарову 
присоединились предприни-
матель Владимир Орлов, об-
служивающий маршрут № 51, 
и ПК «ПАТП», противостояние 
между ними и Чебоксарской 
городской администрацией 
обострилось еще больше. Те-
перь борьба перешла в право-
вую плоскость. Первый зво-
нок уже прозвенел. 15 мая  в 
Московском районном суде 
Чебоксар рассматривалось 
исковое заявление админи-
страции города на «бун-
тарей» – предпринимате-
лей Владимира Орлова и 
Валерия Захарова о при-
нуждении их обслужи-
вать пассажиров с ЕТК. 
И вот когда ответчиков и 
их представителей при-
гласили  в кабинет судьи, 
выяснилось, что никако-
го разбирательства не 
будет, поскольку истец 
неожиданно для всех… 
отозвал свое исковое 
заявление. Участникам 
процесса, в числе кото-
рых был и представитель 
Роспотребнадзора по 
Чувашской Республике, 
осталось только развести 
руками. 

Трудно сказать, чем 
руководствовались чи-
новники Чебоксарской 
администрации, принимая 
такое решение, но только 
не желанием улаживать 
конфликт. 

– Я думаю, что юристы 
администрации города 
поняли, что они сильно 
облажались, потому что 
исковое заявление, со-
ставленное ими, – полный 
бред, – так прокомменти-
ровал ситуацию предста-
витель предпринимателя 
Валерия Захарова извест-
ный юрист и правозащит-
ник Сергей Беляев.

С ним трудно не согла-
ситься. Действительно, 
текст искового заявления 
вызывает много вопросов. 
В частности, администра-
ция требует «Обязать ИП 
Орлова В.П. (тексты требо-
ваний к обоим ответчикам 
совершенно идентичны. 
– Авт.)… обеспечить воз-
можность оплаты людей… 
универсальной электрон-
ной картой». Но все дело 
в том, что еще 28 декабря 
прошлого года президент 
России Владимир Путин 
подписал закон, реализу-
ющий отмену универсаль-
ной электронной карты 
(УЭК) как обязательного 

инструмента предоставления 
государственных и муници-
пальных услуг. То есть с 1 ян-
варя 2017 года она перестала 
действовать. И об этом все, кто 
имеет хоть какое-то отношение 
к УЭК, знают, кроме, как выяс-
няется, юристов городской ад-
министрации. 

Говорить, что первый раунд 
операторы отказных маршру-
тов уже выиграли, будет на-
верное, преждевременно, ибо 
администрация Чебоксар ста-
ла действовать против них по 
всему фронту. 

СНОВА ИДЕТ ОХОТА

Видимо, в администрации 
Чебоксар решили так: раз 
в суде не удалось выиграть 
дело, будем действовать кара-
тельными мерами. И они не за-
ставили себя долго ждать. Уже 
в день заседания суда в Ча-
паевском поселке сотрудники 
ГИБДД стали останавливать 
микроавтобусы маршрута № 49 
и «кошмарить» водителей. 
Они, как и в предыдущий раз, 
махали жезлом и перед дру-
гими маршрутными такси, но 
почему-то больше всех доста-
валось именно захаровским 

водителям. Причем по тради-
ции, уже ставшей печальной, 
действовала целая комиссия, 
состоящая из представителей 
городской администрации и 
Управления государственного 
автодорожного надзора по Чу-
вашской Республике. Правда, 
в молодом человеке трудно 
было узнать сотрудника этого 
грозного ведомства, потому 
что он «косил» под простого 
гражданина. На вопрос: «А по-
чему вы не в служебной фор-
ме?» он ответил просто и бес-
хитростно: «А, ее не успели 
сшить». 

Поняв, что от молодого 
человека больше ничего не-
возможно добиться, мы об-
ратились к представителю 
администрации Чебоксар, при-
нимавшей участие и в преды-
дущем рейде:

– А что вы здесь делаете? 
Объясните ваши действия.

– Осуществляем координа-
цию пассажирских перевозок.

– А в чем заключается эта 
координация?

Девушка не смогла отве-
тить на этот простой вопрос и 
отослала нас в пресс-службу 
администрации города. 

– Продолжается полный 
беспредел, – вмешался в раз-
говор Валерий Захаров, ко-
торый приехал в полувоенной 
форме и увешанный награда-
ми, полученными за безупреч-

ную службу в органах 
МВД. – У меня действует 
договор, заключенный с 
администрацией Чебок-
сар. Раз так, она соглас-
но закону должна была 
пролонгировать выдачу 
свидетельства и карту 
маршрута. Но вместо 
этого, можно сказать, 
устроила настоящую 
охоту на меня, чтобы я 
не занимался перевоз-
кой пассажиров.

«ЗАКОШМАРИТЬ» 
ДО КОНЦА

В начале мая в Че-
боксарах произошло 
радостное событие – 
открылся новый трол-
лейбусный маршрут 

№ 22, который связал микро-
район «Университетский» и 
ЮЗР. Он не полностью повто-
ряет маршрут № 49, так как 
в юго-западном троллейбусы 
следуют только до хлебозаво-
да. Но именно этот отрезок и 
является самым маржиналь-
ным. 

Конечно, можно только ра-
доваться проявлению заботы 
о пассажирах со стороны ад-
министрации города, но кое-
какие моменты все же сильно 
смущают.

Во-первых, удивляет по-
спешность, с которой был пу-
щен новый маршрут. Букваль-
но за неделю был осуществлен 
колоссальный объем работ, 
темпам которых только можно 
позавидовать. Были передви-
нуты или установлены контакт-
ные столбы, протянуты допол-
нительные сети, переделана 
система уличного освещения, 
уложены новые асфальтовые 
покрытия и т. д. По признанию 
некоторых работников, задей-
ствованных в этой масштаб-
ной реконструкции, им при-
ходилось «вкалывать круглые 
сутки».  

Во-вторых, по мнению Сер-
гея Беляева, были грубо нару-
шены требования закона, так 
как работы проведены без объ-
явления аукциона.

– Действиями администра-
ции Чебоксар руководила не 

столько забота об удоб-
стве пассажиров, сколько 
желание во что бы то ни 
стало экономически подо-
рвать Валерия Захарова и 
вынудить его отказаться от 
обслуживания популярного 
маршрута, – считает он. – 
Именно этим объясняется 
поспешность действий му-
ниципальных чиновников 
– даже не успели внести 
изменения в информацион-
ные табло, которые висят 

на остановках.  Горожане года-
ми ждут, когда отремонтируют 
разбитые дороги и тротуары во 
дворах, а тут кинули миллионы 
рублей на обустройство ново-
го маршрута. И это при том, 
что руководители городской 
администрации постоянно 
жалуются на нехватку денег. 
Откуда они вдруг нашлись? И 
еще. На маршрут выделено во-
семь троллейбусов. Откуда их 
взяли, ведь и у троллейбусно-
го управления нет денег даже 
для того, чтобы рассчитаться 
за электроэнергию? Напра-
шивается только один ответ: 
перекинули с других маршру-
тов, ущемив тем самым права 
их пассажиров. И все это ради 
того, чтобы до конца «закош-
марить» Захарова?! 

Алексей Кряжинов

В предыдущем номере нашей газеты мы уже рассказывали о беспределе, В предыдущем номере нашей газеты мы уже рассказывали о беспределе, 
который творится в Чебоксарах на рынке маршрутных перевозок. который творится в Чебоксарах на рынке маршрутных перевозок. 

Ситуация еще больше обострилась после введения единых транспортных карт. Ситуация еще больше обострилась после введения единых транспортных карт. 
Некоторые операторы маршрутов, недовольные действиями ООО «ЕТК», Некоторые операторы маршрутов, недовольные действиями ООО «ЕТК», 

которое стало монополистом по обеспечению транспортными картами которое стало монополистом по обеспечению транспортными картами 
и терминалами, отказались обслуживать пассажиров с ЕТК.и терминалами, отказались обслуживать пассажиров с ЕТК.

На маршрут № 22 выделено 
восемь троллейбусов. Откуда 
их взяли, ведь у троллейбусного 
управления нет денег даже для 
того, чтобы рассчитаться за 
электроэнергию? Перекинули с 
других маршрутов, ущемив тем 
самым права их пассажиров?

Идет «охота» на предпринимателя

Даже таблицы с указанием 
маршрутов не успели поменять

Ради нового маршурата даже при-
шлось в срочном порядке уложить 
новый асфальт
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ТЕМА НЕДЕЛИ

Кислород с добавлением 
вредных примесей – детям

Назвать произошедшее в Республиканской детской клинической больнице (РДКБ) вопиющим случаем мало. Ведь за этой историей 
– жизни. Детские жизни. Из-за медицинского кислорода, поставленного ООО «Ультрафарм-М», в ночь с 15 на 16 февраля начались 

перебои давления в системах отделения реанимации и анестезиологии. И хорошо, что пошел сбой – спасибо чувствительному 
современному оборудованию, иначе использование некачественного кислорода могло бы закончиться очень печально.

ЗА ГРАНЬЮ ПОНИМАНИЯ

Пока же местные единороссы по-
спешили «отмежеваться». Секре-

тарь регионального отделения партии 
Николай Малов заявил, что в соответ-
ствии с партийным уставом членство в 
партии лица, находящегося под уголов-
ным преследованием, может приоста-
навливаться. Затем, в зависимости от 
итогов рассмотрения уголовного дела, 
членство в партии либо восстанавлива-
ется, либо встает вопрос об исключении. 
«Вопрос о приостановлении членства в 
партии Ирины Клементьевой будет рас-
смотрен на ближайшем заседании Пре-
зидиума Регионального политического 
совета», – говорится на сайте региональ-
ного отделения «Единой России».

Ущерб в размере 5 миллионов 
несопоставим с уроном, нане-

сенным, например, бывшим главой ре-
спубликанского Минстроя Владимиром 
Филатовым – боле 130 млн руб. А быв-
ший министр природных ресурсов Иван 

Исаев «постарался» на ощутимо боль-
шую сумму. Первого «наградили» ус-
ловным сроком, на счастье второго слу-
чилась амнистия. В настоящее время 
идет судебное разбирательство по делу 
главы администрации самого крупного 
сельского муниципалитета – Чебоксар-
ского района – Георгия Егорова, ему 
вменяют злоупотребление и мошенни-
чество, и не на каких-то там пять, а почти 
на 300 миллионов. Однако его фото до 
сих пор украшает сайт администрации 
района, а о приостановлении членства в 
партии вообще что-то не было слышно. 
Хотя, может быть, мы эту новость просто 
не заметили.

В случае же с Клементьевой все во-
просы поставлены оперативно (чувству-
ется рука республиканских товарищей). 
Возможно, ситуацию подхлестнул кон-
фликт между городской и республикан-
ской властью. К тому же Клементьева, 
сами понимаете, не Исаев и даже не Его-
ров. Кстати, до вскрытия этих пикантных 
подробностей биография главы города 

не имела темных пятен и была, можно 
сказать, безупречной. Теперь же воз-
буждение в отношении нее уголовного 
дела легло мрачной тенью на «Единую 
Россию». Еще одну тень в эти дни бро-
сил на правящую партию глава админи-
страции Комсомольского района Алек-
сей Самаркин – тоже злоупотребление.

Уголовные дела в Чувашии воз-
буждаются в отношении предста-

вителей всех уровней власти (а предста-
вители эти – обязательно единороссы) 
– подозреваются и осуждаются главы 
администраций сельских поселений, 
районов и городов, а также министры 
и руководители территориальных ве-
домств. «Уголовная беда» стала носить 
повальный характер, как раньше гово-
рили – поветрие такое. При Игнатьеве 
это уже не поветрие, это «ветер 2», как 
минимум. 

Когда верстался номер, стало из-
вестно, что членство в партии Ирины 
Клементьевой было приостановлено.

ХОРОШО, 
ЧТО НЕ УСПЕЛИ 

ПОДЫШАТЬ
Откуда взялся некаче-

ственный кислород? Аукцион 
на его закупку проводило БУ 
ЧР «Центр ресурсного обе-
спечения государственных 
учреждений здравоохране-
ния» Минздрава Чувашии. 
Тендер выиграло местное 
ООО «Ультрафарм-М». В том, 
что ООО «ТехноРемСтрой-
Казань», снабжавшее ранее 
больницы Чувашии медицин-
ским кислородом, не было до-
пущено к участию в аукционе, 
республиканское Управление 
ФАС нарушений не выявило 
– формально все прошло в 
соответствии с законом. И с 
ООО «Ультрафарм-М» был за-
ключен 31 контракт на постав-
ку медицинского кислорода 
на общую сумму 19 251 030,00 
руб. Но есть другая, более 
важная, сторона вопроса.

В ответе республиканской 
прокуратуры на запрос депу-
тата Госсовета Чувашии Игоря 
Молякова сказано: «…в ходе 
проверки исполнения госу-
дарственного контракта на 
поставку кислорода медицин-
ского, заключенного между 
БУ ЧР «Республиканская дет-
ская клиническая больница» 
Минздрава Чувашии и ООО 
«Ультрафарм-М», вскрыт 
факт поставки в учреждение 
здравоохранения лекарствен-
ного препарата, не соответ-
ствующего предъявляемым 
требованиям, использование 

которого создало реальную 
угрозу жизни и здоровью па-
циентов», – написал депутату 
и. о. прокурора республики 
Александр Григорьев. Ничего 
трагического не произошло, 
видимо, только лишь потому, 
что медицинское оборудова-
ние не смогло продолжать 
нормально работать из-за 
подачи некачественного кис-
лорода, поставленного ООО 
«Ультрафарм-М». И никто не 
успел этим кислородом поды-
шать.

С ПЫЛЬЮ 
И РЖАВЧИНОЙ

Независимую экспертизу 
газа, названного медицин-
ским кислородом, провели 
специалисты ООО «Техниче-
ские газы» (Ижевск). И обна-
ружили такое «о два»… По их 
заключению, на обследован-
ных баллонах не может быть 
маркировки «Кислород ме-
дицинский». Оказалось, что 
все баллоны внутри ржавые, 
на дне обнаружен осадок из 
пыли, окалины, ржавчины. 
При вскрытии баллонов по-
чувствовался резкий запах, 
предположительно, агрессив-
ных газов – пропана, фреона 
и т. п. По состоянию вентилей 
специалисты определили, что 
ранее баллоны использова-
лись в том числе и как угле-
кислотные. Победителю кон-
курса не было известно, что 
в баллонах, предназначенных 
для медицинского кислоро-

да, нельзя перевозить другие 
газы?

«Из заключения производ-
ственной лаборатории также 
следует, что поставленный 
ООО «Ультрафарм-М» кисло-
род не соответствует требова-
ниям ГОСТ 5583-78 по п. 3.6, а 
также ФСП 002397-120314 по 
содержанию углерода». Вот 
такой получился кислород для 
детской больницы.

ПРИДУТ И ОТВЕТЫ, 
И ОТПИСКИ

Итак, что мы имеем: по 
итогам тендера контракт на 
закупку медицинского кисло-
рода с ООО «Ультрафарм-М» 
заключен без нарушений; по-
ставленный кислород не со-
ответствовал предъявляемым 
требованиям. Чтобы выяснить, 
каким образом в детское ле-
чебное учреждение попал та-
кой кислород, Игорь Моляков 
написал запросы в множество 
инстанций: в профильные фе-
деральное и региональное ми-
нистерства, в следственные и 
надзорные органы, президенту 
страны и в его администрацию, 
главе республики и премьер-
министру Чувашии Ивану Мо-
торину... Не будем перечислять 
все ведомства, потому что на 
этот раз депутат решил «по-
ставить на уши» как можно 
больше чиновников. Моляков 
хочет выяснить, какие еще ме-
дицинские учреждения респу-
блики получили некачествен-
ный кислород, изымались ли 

его партии из этих учрежде-
ний, кто выдал сертификаты 
качества, кто и на каком осно-
вании использовал вторичные 
баллоны с окалиной, ржавчи-
ной и пылью… Депутат просит 
провести тщательную провер-
ку и выявить виновных.

Пока идет переписка. Тер-
риториальный ФОМС изве-
стил, что «государственный 
надзор в отношении лекар-
ственных средств для меди-
цинского применения осущест-
вляется Федеральной службой 
по надзору в сфере здравоох-
ранения и ее территориальны-
ми органами». То есть отпра-
вил в республиканский орган 
Россздравнадзора. Последний 
сообщил, что провел ранее 
внеплановую проверку ООО 

«Ультрафарм-М», должностны-
ми лицами были «приняты все 
необходимые меры, направ-
ленные на предупреждение и 
пресечение нарушений зако-
нодательства в сфере обраще-
ния лекарственных средств». В 
отношении РДКБ совместно с 
прокуратурой проведены кон-
трольно-надзорные меропри-
ятия. 

Вот пока и все ответы. Но 
«еще не вечер», и ответы, и 
отписки в недалеком будущем 
будут получены. А по матери-
алам прокурорской проверки 
по этому факту было опера-
тивно возбуждено уголовное 
дело. Скоро станет известно, 
кто и на каких основаниях до-
пустил ситуацию, угрожаю-
щую жизни.

«Ветер-2» сдувает не всех«Ветер-2» сдувает не всех
СКАНДАЛ

1
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Ч У В А Ш И Я ПАНОРАМА
БЕЗОТВЕТСТВЕННОСТЬ

Кто ответит за недоделки?

ПАРТИЙНЫЕ ДЕЛА

В октябре-ноябре 2017 года после выборов администрация 
Цивильска решила сдержать слово перед избирателями – 
отремонтировать до предела разбитую дорогу на 
ул. Юбилейной от типографии до ОПХ «Хмелеводческое». 
О том, что из этого получилось, рассказали горожане, по 
сей день сталкивающиеся с недоделками, оставленными 
подрядной организацией ООО «Воддорстрой» и одной из 
пермских проектных организаций.

Между домами 13/1 на ул. Юбилейной и 112 на Советской стоя-
ло целое озеро, хоть рыбу там разводи. И все из-за того, что перм-
ские проектанты и чурачикские дорожники не учли ни природных 
условий, ни техногенных ситуаций во время весеннего паводка, 
совершено безграмотно, наспех до наступления морозов забето-
нировали микроводовод, пропускная способность которого стала 
в 3-4 раза меньше, чем у прежнего водовода, да еще его нижний 
водопринимающий уровень стал выше прежнего на целый метр.

Кто и за чей счет будет переделывать этот водовод? «Воддор-
строй», глава администрации или глава города?

Перед домом 2 по улице А. Павлова бывшие хозяева, Львовы, 
три года назад посадили березы. Деревца хорошо пошли, подня-
лись на 2-3 метра. А прошлой осенью при укладке труб в сторону 
улиц А. Павлова и В. Непейцына экскаваторщик ООО «Воддор-
строй» варварски уничтожил половину деревьев. Это было сде-
лано накануне объявления президентом Путиным Года экологии. 
Трубы в сторону этих двух улиц проложены с нарушениями, без 
учета уровня горизонта, так что вместо пропуска воды они, на-
оборот, задерживают ее проток. Борта траншей не выровнены, не 
укреплены, так что можно ждать очередной беды: по ул. А. Павло-
ва родители водят детей в детсады № 6 и № 7.

Напротив дома 13/1 по ул. Юбилейной рядом с участками 
крайних домов по ул. А. Павлова стоят частные металлические 
гаражи, а подъезды к ним сделаны из строительного щебня и без 
устройства для пропуска воды.

Проезжая часть дороги очень узкая. Даже два легковых авто 
не могут разойтись, не заехав на обочину. Ладно хоть на обочинах 
не установлены бордюры, как в приличных городах. А тротуар на 
Юбилейной предназначен, видимо, для нетрезвых граждан – он 
идет зигзагами.

Съезд по ул. В. Непейцына заасфальтирован на все 50 м, а по 
ул. А. Павлова, где дети и родители ходят в детсады, только на 
35-40. Это потому, что в крайнем доме на ул. В. Непейцына про-
живает работник администрации.

Эта дорога давно, видимо, сдана в эксплуатацию, правда, без 
разрезания Игнатьевым красной ленты, как по Советской в дни 
Тихвинской ярмарки. Но кто ответит за недоделки и кто их испра-
вит?

Жители Цивильска, рассказавшие о своих проблемах, 
обратились за помощью в их решении к депутату Госсовета 
Чувашии от СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Игорю Молякову. Об-
ращение подписали 12 горожан.

Активисты СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Цивильске провели очередной экологический суб-
ботник – было решено высадить в городе деревья вдоль федеральной автомобильной трассы 
перед офисом районного отделения партии. Именно поэтому участники субботника единоглас-
но решили назвать будущую аллею «Аллеей справедливости».

В ночь с 17 на 18 мая в Краеведческом 
музее Канаша была проведена акция «Ночь 
в музее». Активисты местного отделения 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ поздравили со-
трудников музея с профессиональным празд-
ником и поблагодарили руководителя учреж-
дения М.Ф. Данилову за интересный рассказ 

об историческом прошлом города и важную и 
нужную работу.

В книге отзывов и предложений активисты 
партии музейным работникам пожелали, что-
бы залы никогда не пустели, а посетителям 
— чтобы походы в музей стали частью их по-
вседневной жизни.

В Ядрине пляж на берегу Суры – любимое место летнего отдыха горожан. Недавно порядок 
на пляже навели представители местного отделения СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ – под руковод-
ством депутатов Ядринского городского поселения от партии Юлии Малышевой и Владимира 
Офаринова они вышли на субботник. Теперь пляж готов к приему отдыхающих.

В Цивильске появится 
«Аллея справедливости»

Музею посвящается

На пляже наведен порядок

Активисты партии СПРАВЕДЛИВАЯ 
РОССИЯ в Канаше участвовали в 
мероприятиях, прошедших в рамках 
Международного дня музеев.

В Чебоксарах завершился месячник по ре-
ализации сельскохозяйственной продукции 
«Весна-2017». На ярмарках было продано бо-
лее 500 тонн такой продукции.

На трех основных площадках города – ОАО 
«ТК «Николаевский», ООО «Дар» и ООО «Тор-
говая Компания «Северная» – торговали сель-
скохозяйственные предприятия, предприятия 
Чувашпотребсоюза, крестьянские фермерские 
хозяйства, личные подсобные хозяйства, инди-

видуальные предприниматели, юридические 
лица из 15 районов республики: Урмарского, 
Чебоксарского, Вурнарского, Моргаушского, 
Аликовского, Цивильского, Красноармейского, 
Ядринского, Батыревского, Комсомольского, 
Козловского, Янтиковского, Марпосадского, 
Ибресинского, Красночетайского.

За период месячника «Весна-2017» было 
завезено и реализовано 54,68 тонн сельхоз-
продукции на сумму более 2 млн рублей.

Хорошо поторговали
ЯРМАРКА

Более 50 тонн сельскохозяйственной продукции было продано на ярмарках 
«Весна-2017».
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Новые мастера – 
в семи видах спорта

АКЦИИ

Велопробег в честь Победы

Сядем 
на велосипед!

СЧАСТЬЕ

В честь 72-й годовщины Великой Победы общественная организация «Велодвижение 
«Солнце на спицах» провела XIII велопробег.

ПО ДАННЫМ СТАТИСТИКИ

За чертой бедности – более 230 тыс. человек

«За достигнутые 
трудовые успехи»

Изумрудная свадьба

ЗА ЧТО?

ЗАСЛУЖИЛИ

Звание «Мастер спорта России» присвоено 15 спортсменам Чувашии. 
Соответствующий указ подписал 15 мая министр спорта России Павел Колобков. 
Мастерами стали спортсмены, занимающиеся маунтинбайком, плаванием, самбо, 
спортивной борьбой, спортивной гимнастикой и фристайлом.

Президент РФ Владимир Путин подписал указы о награждении 
заслуженных россиян, сообщает РБК.

По предварительным данным, в 2016 году 
232,2 тыс. человек, или 18,8% населения ре-
спублики, имели среднедушевые денежные 
доходы ниже величины прожиточного мини-
мума (в 2015 году – 220,0 тыс. человек, или 
17,8%). Дефицит дохода, т. е. сумма дополни-
тельных средств, необходимых для доведения 
денежных доходов малоимущего населения 
до уровня величины прожиточного минимума, 
в 2016 году оценен в 2,5% (в 2015 году – 2,3%) 
от общего объема денежных доходов населе-
ния. Среднедушевые денежные доходы насе-

ления республики в 2016 году превысили ве-
личину прожиточного минимума в 2,1 раза (в 
2015 году – в 2,2 раза).

В 2016 году на долю 10% наиболее обеспе-
ченного населения приходилось 25,7% (в 2015 
году – 26,1%) общего объема денежных дохо-
дов, а на долю 10% наименее обеспеченного 
населения – 2,7% (в 2015 году – 2,6%).

В 2016 году 770,2 тыс. человек, или 62,3% 
населения, имели доходы ниже среднедуше-
вого дохода, сложившегося в целом по респу-
блике (в 2015 году – 773,5 тыс. человек, 62,5%).

Мастером спорта по маунтинбайку стала 
Кристина Константинова, воспитанница ре-
спубликанской школы олимпийского резер-
ва имени В. Ярды.

Сразу семь атлетов получат удостовере-
ние и знак мастера спорта страны по плава-
нию. Это учащиеся республиканской школы 
плавания Иван Васильев, Дмитрий Гераси-
мов, Никита Данилов, Денис Длинов, Сергей 
Ефремов, Игорь Кошкин и Дарья Родина.

Мастером спорта России по самбо стал 
Курбан Муртузалиев. В спортивной борьбе 
звание присвоено Вячеславу Иванову, Рома-

ну Львову и Павлу Питимирову, в спортивной 
гимнастике – Вере Ивановой и Анастасии 
Унжаковой.

Звание мастера спорта России по фри-
стайлу присвоено Лане Прусаковой, завер-
шившей зимний сезон 2016-2017 гг. в ранге 
чемпионки и обладательницы Кубка России 
по слоуп-стайлу.

С начала года это высокое звание при-
своено 26 спортсменам Чувашии, еще два 
представителя нашей республики получили 
удостоверение и знак мастера спорта меж-
дународного класса.

16 мая 2017 года во Дворце 
бракосочетаний Канаша 
супруги Владимир Яковлевич 
и Дина Федоровна Григорьевы 
отпраздновали изумрудный 
юбилей супружеской жизни. 
Брак они зарегистрировали 
9 мая 1962 года – влюбленные 
решили сыграть свадьбу 
в День Победы. 

Дина Федоровна – 11-крат-
ная чемпионка мира, 14-кратный 
серебряный призер, 7-кратный 
бронзовый призер, мастер спор-
та международного класса по 
лыжным гонкам. Евгений Вла-
димирович – кандидат в мастера 
спорта СССР по лыжным гонкам 

и карате, имеет коричневый пояс.
Дочь Татьяна – чемпионка 

СССР, член сборной команды 
СССР – «Дружба», мастер спорта 
СССР. Дочь Надежда – кандидат 
в мастера спорта СНГ по лыжам 
и биатлону.

Владимир Яковлевич и Дина 
Федоровна воспитали не одно 
поколение чемпионов и победи-
телей. В 2014 году им и дочери 
Надежде были вручены грамо-
ты президента РФ за значимый 
вклад в подготовку и проведение 
XXII Олимпийских игр в 2014 году 
в Сочи. В 2015 году Владимир 
Яковлевич был награжден благо-
дарностью президента за заслу-
ги в развитии физической куль-
туры и спорта и многолетнюю 
добросовестную работу. 

Спорт и дети – весь смысл 
жизни супругов Григорьевых. 
Сейчас юбиляры находятся на 
заслуженном отдыхе, но до сих 
пор трудятся в своей любимой 
спортивной школе, жить без де-
тей и спорта они просто не уме-
ют. Оба – ветераны труда, почет-
ные граждане Канаша.

Первый велопробег «Солнце на спицах» 
состоялся в 2005 году, в год 60-летия Побе-
ды. Пройденное за эти годы расстояние со-
ставило более 2000 километров. Маршрут 
велопробега – Новочебоксарск – Чебоксары 
– Аликово.

7 мая велолюбители собрались у универ-
мага «Шупашкар» в Чебоксарах, чтобы стар-
товать по излюбленному маршруту – Ново-
чебоксарск – Чебоксары – Лапсары – Ишаки 
– Чувашская Сорма – Илгышево – Аликово.

Нынешний велопробег был посвящен 
еще и подвигу Героя Советского Союза 
Александра Маринеско, командира леген-
дарной подводной лодки «С-13». В январе 
1945 года подлодка совершила атаку века, 
потопив тремя торпедами девятипалубный 
круизный лайнер «Вильгельм Густлофф» не-
мецкого конвойного каравана. 

Участники велопробега побывали на ме-
роприятиях, посвященных Дню Победы, воз-

ложили цветы к памятникам воинам-освобо-
дителям. 

Руководитель велопробега – Вячеслав 
Яковлевич Платонов, уроженец д. Ефремка-
сы. Его отец, Яков Платонович Платонов, в 
годы войны достойно защищал нашу Родину 
от врага.

19 мая стартовала всероссийская 
акция «На работу на велосипеде!». 
Ее уже поддержали 
в Новочебоксарске.

Сотрудники и воспитанники детсада 
№ 12 «Золотой ключик» приехали 
утром в детский сад на велосипедах. 
Вместе с родителями дети из разных 
групп на самокатах и велосипедах про-
ехали по территории, соблюдая прави-
ла дорожного движения. Возглавила 
велоколонну инструктор по физиче-
ской культуре Надежда Тимофеева.

Чувашия в ПФО Чувашия в ПФО 
по итогам первых по итогам первых 
месяцев годамесяцев года

14 место 
(последнее)

Темпы роста объема Темпы роста объема 
инвестиций в инвестиций в 
основной капитал – основной капитал – 

Динамика развития Динамика развития 
промышленности –промышленности –

Индексы роста Индексы роста 
в строительстве –в строительстве –

Индекс производства Индекс производства 
сельхозпродукции –сельхозпродукции –

Средняя Средняя 
зарплата –зарплата –

Просроченная Просроченная 
задолженность задолженность 
по заработной плате по заработной плате 
на 1 апреля 2017 – на 1 апреля 2017 – 

14 место 13 место на последнем 
месте

первое

13 место

Федеральной службой государственной статистики произведена предварительная 
оценка основных показателей дифференциации доходов населения за 2016 год и 
уточнение данных за 2015 год по субъектам Российской Федерации. 

(П
о 

да
нн

ы
м

 Р
ос

ст
ат

а)

Прав глава региона: 
ситуация – стабильная

В частности, орден Почета получат миллиар-
дер Михаил Гуцериев (20-е место в рейтинге бо-
гатейших российских бизнесменов Forbes) «за 
большой вклад в развитие медиаиндустрии и 
многолетнюю плодотворную работу» и сенатор 
Александр Бабаков «за вклад в укрепление рос-
сийской государственности», а также глава Чува-
шии Михаил Игнатьев «за достигнутые трудовые 
успехи».

Орденом Почета награждаются граждане за 
высокие достижения в государственной, про-
изводственной, научно-исследовательской, 
социально-культурной, общественной и бла-
готворительной деятельности, позволившей су-
щественным образом улучшить условия жизни 
людей, за заслуги в подготовке высококвалифи-
цированных кадров, воспитании подрастающего поколения, поддер-
жании законности и правопорядка.

Осведомленные жители республики взахлеб обсуждают в интер-
нете это награждение и пытаются представить нашего главу то на-
учным исследователем, то руководителем, существенным образом 
улучшившим условия жизни людей…
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Кто ответит за дела Кто ответит за дела 
ООО «УК Новэк»?ООО «УК Новэк»?

ПРИХОДИТЕ

Мировые суды Новочебоксарска 
в настоящее время заканчивают 
«штамповать»  судебные решения 
по взысканию с населения города 
«задолженности» перед ООО «УК  
Новэк» приблизительно по 430 
делам (собственникам) в пользу 
А.М. Громова. Сумма, которую 
взыс кивают с каждого собственни-
ка, колеблется от 500 до 20000 руб.

Прошу разъяснить законность 
действий конкурсного управляю-
щего по уступке права  требования 
«задолженности» собственников 
помещений перед ООО «УК Новэк» 
с учетом изложенных ниже фактов.

По данным отчета об оценке иму-
щества ООО «УК Новэк», представ-
ленного  конкурсным управляющим 
Арбитражному суду ЧР по  делу 
№ А79-6004/2014 от 09.02.2016, 
дебиторская задолженность 
собственников жилья состав-
ляет 3 млн 691 тыс. руб. Она 
выставлена на торги и купле-
на А.М. Громовым за 297,3 тыс. 
руб.

Считаю, что в конкурсную 
массу дебиторской задолжен-
ности неправомерно  включе-
на стоимость коммунальных 
ресурсов (тепловой энергии и 
горячей  воды), которые в рас-
сматриваемый период не яв-
лялись собственностью ООО 
«УК Новэк» в соответствии со 
ст. 209 ГК РФ, так как из ма-
териалов приговора Новоче-
боксарского городского суда 
от 27.05.2014 года по делу 
№ 1-79/2014 следует, что ком-
пания не заплатила за энерго-
ресурсы поставщику 261 млн 
рублей, собранных с жителей в 
2012-2013 гг.

Кроме того, ОАО «ТГК-5«
официально через СМИ и пись-
ма доводило информацию до 
жильцов о том, что в связи с отсут-
ствием договора поставки с апре-
ля 2014 года не  выставляет ООО 
«УК Новэк» платежные документы 
к оплате за поставленные  ком-
мунальные ресурсы. Тем не мнее 
УК «Новэк» до сентября 2014 г. 
собрало с населения  деньги в ка-
честве платы за коммунальные ус-
луги на сумму 72 млн руб., т. е. в 
общей сложности жителями города 
оплачено на основании незакон-
ных платежных документов ООО 
«УК Новэк» 332 млн руб., которые 
не отразились в его бухгалтерской 
отчетности. Таким образом, смело 

можно сказть, что эти деньги при-
своены.

Я полагаю, что в соответствии с 
частью 1 статьи 1102 ГК РФ эти дей-
стия являются  неосновательным 
обогащением, в связи с чем ООО 
«УК Новэк» обязано в соответствии 
с ч. 1 ст. 1105 ГК РФ вернуть ука-
занную сумму жителям города. Иэ 
этого следует, что у конкурсного 
управляющего не было законных 
оснований включать в дебиторскую 
задолженность в конкурсной мас-
се стоимость не принадлежащего 
ООО «УК Новэк»  товара – тепло-
вой энергии и горячей воды в свя-
зи с отсутствием   юридических 
оснований распоряжаться чужим 
имуществом. В соответствии с  по-
ложениями ч. 1 ст. 223 ГК РФ право 

собственности на имущество воз-
никает у приобретателя  по догово-
ру с момента его передачи, а ООО 
«УК Новэк» не подписывало акты 
приема-передачи, а также счета-
фактуры на оплату поставленного 
товара, т. е. право собственности 
на переданный товар у покупателя 
возникает с момента оплаты, а, как 
известно, ООО «УК Новэк» не опла-
чивало поставленные тепло и горя-
чую воду.

Кроме того, из вышеназванно-
го приговора, рассмотренного на 
заседании Новочебоксарского го-
родского суда, следует, что ООО 

«УК Новэк» на статью «содержание  
жилья» отнесены затраты на сумму 
39,71 млн руб., не имеющие никако-
го отношения к вопросу управления 
домами.

А из ответа заместителя проку-
рора республики  А.И. Григорьева от 
11 января 2017 года на мое обраще-
ние следует, что ООО «УК Новэк» и 
ООО «Коммунальные технологии» 
незаконно распределили и предъ-
явили жителям города стоимость 
тепловой энергии и горячей воды 
на сумму 71 млн руб., по которым в 
данное время идет процессуальная 
проверка.

Всего за 2012-2014 годы ООО 
«УК Новэк» незаконно присвоило 
денежные  средства населения, 
по предварительным подсчетам, в 

сумме 324,64 млн руб.
Эта сумма распределилась 

так: по однокомнатным кварти-
рам – 16140 рублей, по  двух-
комнатным – 18490  руб., по 
трехкомнатным – 2150  руб. 
Таким образом, говорить о  за-
долженности жителей перед 
ООО «УК Новэк» некорректно 
и недопустимо, а значит, дого-
вор уступки права требования 
оплаты стоимости не существу-
ющего у ООО «УК  Новэк» то-
вара – коммунальных ресур-
сов – является ничтожным.  

Полагаю, что в этих услови-
ях судебные приказы и испол-
нительные листы, выписанные 
в целях удовлетворения ис-
ковых требований Громова по 
взысканию с жителей оплаты 
«задолженности», являются 
незаконными.

Эти доводы ясны и понят-
ны рядовым жителям города, 
но только не мировым судьям. 
По одному из гражданских дел 
уже принято неправосудное ре-

шение в пользу новоиспеченного 
коллектора.

Где мне, а также жителям го-
рода можно найти правду и за-
щитить свои гражданские права 
и интересы?

P.S. Я это письмо также отпра-
вил в Прокуратуру Чувашской  Рес-
публики, Госжилинспекцию ЧР и 
Минстрой Чувашии

Алексей Мальцев, Новочебоксарк 

(адрес и номер телефона имеются 
в редакции газеты) 

В газету «СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ – Чувашия»

В Центр защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ 

(Гагарина, 12) поступил раздаточный 
материал для председателей 
советов домов. В брошюрах 

содержится поистине бесценная 
информация, которая пригодится 

во многих проблемных случаях 
жизни, связанных в основном 

со сферой ЖКХ:
Как заработать на доме
Как добиться ремонта в подъезде
Как создать совет многоквартирного дома
Счетчики
Как сменить управляющую компанию
Если вас затопили
Аварийное жилье
Как правильно провести общее собрание в 

многоквартирном доме
Содержание общего имущества МКД
Субсидии на ЖКУ
Как получить перерасчет за отопление
Договор управления МКД
О нарушениях качества предоставления 

услуги «горячая» вода
Что делать, если не платят зарплату
Путеводитель по российской пенсии
В каждой брошюре – подробнейшие разъ-

яснения и пошаговые инструкции с описани-
ем всех деталей. Имея такие книжки, каждый 
председатель совета дома сможет помочь 
жильцами – научит, разъяснит, подскажет.

Председатели советов 
домов, ждем вас в Центре 

защиты прав граждан 
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ! 

Региональное отделение политической партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ приглашает к сотрудничеству деловых, 

активных, целеустремленных, смелых людей для организации 
общественно-политической работы 
в районах Чувашской Республики 

во благо нашего региона. 
Резюме направлять по адресу: pravo-21@bk.ru

С вопросами и за консультациями обращаться по адресу:
    ул. Гагарина, дом 12 

(рядом с Русским драмтеатром, справа от памятника Юрию Гагарину).
Центр работает ежедневно (кроме субботы и воскресенья) с 10.00 до 19.00.

Телефон 239-200

ЗАЩИТЫ ПРАВ ГРАЖДАН

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

НАПОМИНАЕМ
В ЧЕБОКСАРАХ РАБОТАЕТ

Ждем активных и неравнодушных!

ТЕРРИТОРИЯ ПОМОЩИ

КНИЖКИ-
ПОМОЩНИЦЫ 
НАУЧАТ ВАС 

СЕБЯ ЗАЩИТИТЬ


